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体育·第三人称

27日从美国檀香山传来美国海岸警卫队

暂停搜救郭川的消息，但郭川团队和家人并没

有因此放弃搜救船长。他们认为郭川落水还

不足三天，有可能穿着救生衣，且夏威夷海域

的海水并不寒冷。郭川应该还有生还的机会。

得到檀香山海岸警卫队暂停搜救的通知

后，郭川岸队马上向他们发去书面请求：“我

们对中止搜救的决定深感悲哀，并恳求你们

继续搜救直到确认他已失去最后一线生机。

郭川的团队将不计代价地协助，只要您告诉

我们怎么做。”但檀香山海岸警卫队对提供大

型舰只支援的请求表示无能为力。

檀香山海岸警卫队 27 日发表的声明介

绍，27 日参与救援的美国海军军舰是从美国

大陆加利福尼亚圣迭戈市的军港启航千里驰

援的。对此，郭川岸队对参与救援的机构和人

员表现出的人道关怀和行动力表达了感激。

与此同时，郭川的家人、亲友和同事发起

了向民间力量求援的努力。夏威夷的一家直

升飞机旅游公司愿意提供五到十架直升飞机

增援海上搜索的努力。但是这种直升机的续

航能力只有 500 公里，而郭川落水点离夏威

夷至少900公里。所以需要得到有海上加油

平台的舰只支援。

郭川岸队现在正在联系商船，争取一切

办法找到合适的能够提供直升机续航支持的

船只，以组织直升机搜救。

现在直升机搜救计划实施需要克服一个

困难。由于郭川驾船航行的是非传统航路，

也不是渔区，所以很难联络到过往的商船和

渔船。郭川遇险时，离他最近的一艘商船都

在三四百海里之外。

团队表示，如果有任何救援郭川船长的意

见建议或可靠途径帮助救援工作，请以电邮形

式通知郭川团队，地址是 jessie.zhou@chi-

nasportbusiness.com。 据新华社

郭川家人和团队不放弃搜救

最近，一些本地篮球爱好者已经发现了

一个全新的微信公众号“郑武体育”，别怀疑，

这就是郑武本人主导参与的全新项目，主打

杭州地区的本地青少年篮球培训。“我就是土

生土长的杭州人，在篮球专业上干了这么多

年了，从球员到教练，累积了很多。现在大家

健身意识普遍强了，希望我能发挥自己的专

业水平，为浙江篮球做点事。”

现在社会上篮球培训班很多，包括郑武

本人，在十多年前就和一些运动品牌合作搞

过少年篮球训练营。这次他把自己的名字当

招牌，加入大军，会有什么不同？没想到，回

答这个问题，郑武竟然远远地从他刚刚带队

经历过的亚洲赛场说起。

今年夏天，郑武作为男篮96黄金一代老

队友吴庆龙的助教，带国奥队参加了在伊朗

举行的亚洲男篮挑战赛。在原亚锦赛升级为

亚洲杯之后，亚洲挑战赛实际上就是以前的

亚洲杯。在里约奥运周期结束后，各国阵容

都进行了换血，中国国奥队与同样年轻的竞

争对手比拼，并没有显现出长沙亚锦赛上中

国男篮的领先优势，在淘汰赛阶段第一场爆

冷输给伊拉克，最终只获得第五。

“这算是亚洲最高规格的比赛，我们的

国奥年轻队员在对抗中暴露了很多问题。”郑

武说，“自从96黄金一代之后，中国男篮一直

没有突破，我作为教练一直在思考，问题出在

哪里。联赛当中中方球员缺少锻炼是一方

面，更主要的是，从这次比赛来看，我们球员

的基本功，比韩国，甚至日本的一些球员都有

差距，整体上失去了以前我们打人家的特长，

行进间急停跳投突破，投、罚篮，技术动作质

量不高。”

在专业圈内，已经不知道有多少主教练

呼吁发声，前任国家队主帅宫鲁鸣无奈说，

“地方专业队应该解决的问题要到国家队来

解决”，新任稠州银行主教练张博雨直接把

“重拾郑武这一代的浙江男篮风格”，作为任

期内的目标。但是真要实现中国篮球 96 那

一代的“技术复古”，还应该把着力点再往前

提，还是那句老话，从娃娃抓起。

“现在的基础篮球训练缺乏体系，缺少高

水平的训练方法。校园里打球的人越来越

多，但是缺少专业指导。”针对目前社会青少

年篮球发展的短板，郑武有自己的优势资

源。“我现在有自己的团队，教练成员有的是

我以前的队员，在这里他们作为专业运动员

的技能特长，会有更好的发挥，也能为青少年

提供更专业的辅导。”

从初级班开始，也许从一双球鞋、一个篮

球开始引发孩子对篮球的兴趣，再到精英班，

踏上打 CUBA 乃至 CBA 的追梦之路，郑武

说，希望把更多的青少年从电脑和手机前吸

引到篮球场上，形成规模。

为中国篮球的未来出力，这是一个庞大

的命题，但它就是需要从最基础的小事做

起。郑武的小目标，已经有了。

世界反兴奋剂机构（WADA）27 日公布

了一份报告，报告内容显示里约奥运会的兴

奋剂检测工作存在一些“程序漏洞”，不过整

体值得肯定。

这份报告是由 WADA 邀请的一个独立

观察员团队做出的。报告显示，在里约奥运

村对一些目标运动员进行赛外检测时，出现

了很多“找不到人”的情况。“事实上，这些赛

外检测只完成了计划数量的 50％甚至更

少。”报告中说。报告认为，造成这一漏洞的

很大一部分原因是里约奥运会没有足够的反

兴奋剂工作人员，尤其是本应该起到监督等

作用的陪护员。

除了赛外检测之外，赛内检测中也存在

一定问题，如一些陪护员因为安保沟通不畅

而无法全程陪同运动员、一些负责样品收集

和其他程序的反兴奋剂工作人员缺乏必要的

专业知识技能等等。 据新华社

WADA报告称里约奥运兴奋剂检测有漏洞

即使已经退役多年，球迷说起“浙江篮球的旗帜”，最先想

到的还是郑武。算下来，郑武自 2013 年带领浙江女篮拿到

第二个 WCBA 亚军卸任以来，先后担任 NBL 安徽文一主教

练和国奥男篮助教，还没回浙江篮坛露过脸。现在，他回来

了，还带来了新的目标与使命——为浙江的青少年篮球出力。

郑武回来了，还带着一个小目标
本报记者 楼栋

郑 武 在 国 奥

队。


